



# 岩田小学校 P T A 通信

令和3年度12月号  
その2  
2021年12月23日  
発行：岩田小学校 P T A 役員会



## 岩田どんごまつり 12月5日（日）

2021年12月5日(日)、2年ぶりとなる「岩田どんごまつり2021」が開催されました。昨年度は新型コロナウイルス感染症拡大に伴い中止となりましたが、鈴木校長や教職員の皆様方と「どのようにすれば開催をすることができるのか」と協議を重ねて準備を進めてまいりました。

地域の団体や地域の事業者の皆様方からお力添えを賜り、一般体験講座が24講座、そして地域の事業者や教育施設の皆様方のご協力のもと、職業体験講座を9講座開設し当日を迎える運びとなりました。

当日の運営スタッフとして、豊岡中学校ホリディボランティアの皆さんの協力を得ながら、例年であれば、未就学児や中学生、保護者や地域の皆様にもご参加いただき賑々しく開催していた「どんごまつり」ではありました。本年は大変心苦しくも参加をご遠慮いただく運びとなりました。皆様には大変ご迷惑をおかけしましたが、児童、講座関係スタッフ、P T A 関係者等、合わせて1,000名を超える大規模なものとなりました。

当日は、運動場に足場鉄骨のアスレチックが現れ、各教室にも様々なモノづくり講座や楽器演奏ができる講座など、子どもたちの興味がわく体験講座ばかりでした。低学年の子どもたちは初めての「どんごまつり」ということ也有ってか笑顔の花が咲き、高学年の子どもたちは介護士体験や美容師体験、証券マン体験など、将来に向けて職業意識の涵養を計りつつも楽しい時間を過ごすことができました。

新型コロナウイルス感染症予防の観点から、「どんごまつり」の開催をコロナ禍以前のような形で行うか、今回のような入場に制限をかける方法がよいかなど、来年度以降の開催方法についてはまだわかりませんが、今回の経験から学んだことは「すべては参加する子どもたちのために」と具体的に事業実施に向けて、教職員や地域の皆様方と智慧を出し合うことこそが大切であるということでした。些末なトラブルは多々発生し現場が混乱する場面はありましたが、それでも事故やけがなく終えることができたことは、教職員や関係スタッフ、P T A 委員の皆様方のお力添えと心から感謝申し上げる次第です。本当にありがとうございました。

（どんごまつり担当：P T A 副会長 朝倉）



ペットのお仕事体験では、本物の  
ワンちゃん登場！  
「かわいい～！」の歓声が教室を  
包みました。→



←どんごまつり開催にあたり、事前に「どんな種目があつたらいいかな？」の子どもたちの要望から、今回、運動場に「SASUKE」爆誕！  
安全面を考慮し、多くのスタッフさんが補助役に。  
豊橋信和サービスさん、ありがとうございました。



☆伝承遊び教室☆  
新聞紙でかぶとを作ったよ！かっこいい！



←豊岡中学校のホリディ  
ボランティアの皆さんも  
大活躍！  
以前に通った学び舎、懐  
かしかったのでは。



↑弁護士体験では、教室が法廷に。「異議あり！」の声が。

☆今回お手伝いいただいたP T A 委員さんの声☆

- ・子どもたちはとても楽しかったようで、うれしそうに帰ってきました。開催してくださりありがとうございました。
- ・子どもたちからするともっと時間が欲しかったようで、半日じゃなく1日でもいいみたいです。ずっと変わり映えしない講座もあるみたいなので目新しさが欲しいみたいです。
- ・スライム担当でした。新聞紙が机の上に引いてあり、結構濡れて、乾くと机に引っ付いて剥がれないし、液体もベチャベチャと、力を入れて擦らないと取りづらいようです。机を拭く雑巾もなかった。来年は、ビニールシートを用意してほしいです。
- ・人気の講座がすぐ品切れになったから来年度は品数をもっと増やしてほしいです。
- ・職業体験は、選択必須制にしなくてもよいのでは？職業体験より他の体験をもっとたくさんやりたかったそうです。
- ・子どもが職業体験を終え、バスボム作りに行ったら、終了して残念がっていました。
- ・地域の方々、ボランティアの方々、いろいろな方々の協力、工夫によって子どもたちが楽しめる魅力的な行事だなと思いました。
- ・とても楽しく子どもたちと遊べました。中学生のボランティアの子たちがとても感じがよく、ワンチームになられました。ありがとうございました。
- ・職業体験講座において前半が時間内に終わらず、前後半での入れ替え時間も余裕がなかった。後半の講座の時間枠が減っていた。
- ・職業体験のお手伝いでしたが、前半後半で体験する児童の人数が最初からわかつていればよかったかなと思いました。担当の先生は、児童の名簿を持っていましたが忙しそうに動かれていたので、わかつていれば机の準備など早めにできたかなと思いました。
- ・子どもの楽しそうな声と笑顔が近くで見れてとてもよかったです。あつという間の2時間でした。



☆フラワーアレンジメント☆  
クリスマス仕様でうまくできました！



↑スポーツ鬼ごっこは大人も子どもも一緒にになって  
追いかけっこ。

(事後アンケートより抜粋)



# ランフェス

## 12月9日（木）

12月9日（木）、前々日に降った雨の影響にて1日延期となりましたが、無事ランフェスを開催することができました。当日の運営だけでなく前日の夕方からコースの落ち葉拾い、水溜り処理など、ベストコンディションで子どもを走らせたい思いでコースを整えていただいた先生方、ランフェス開催中も公園内の安全を守つくださったPTA委員の方々、マナーを守り、子どもたちを応援してくださった保護者の皆様と地域の方々のご協力により、子どもたち全員がけがなく無事に走り切るができました。ありがとうございました。

開催延期となったことで応援に駆けつけられなかった保護者の方々もお見えになったかと思いますが、PTA一同で応援させていただきました。

苦しい表情を浮かべながらも前に進む子どもたちの姿、ライバルとのデッドヒート、また沿道からの温かい「ガンバレ！」の声援や拍手に胸が熱くなるシーンもたくさんありました。子どもたちみんなのがんばる姿に、成長を感じ、明日からの活力をもらった1日となりました。  
(PTA役員 川村)



←7日の午後より用務員さんが水たまりの除去、落ち葉の撤去。  
8日の夕方は全ての先生方がコースコンディションを整えてくださいました。  
ベストな状態で「ランフェスを成功させたい」という先生方の熱意に改めて感謝です。



↑ランフェス中は児童の安全確保はもとより、公園を利用する方々のご迷惑をかけないようPTA委員さん、ボランティアさん、役員にて先生方と一緒に7つのポイントで見守りをしました。

- ☆今回お手伝いいただいたPTA委員さんの声☆
- ・腕章をつけていると、いろんな方から声をかけられ、レースの進行状況を聞かれることが多かったです。すぐに答えられるよう、自分自身も把握しておかなければならぬと感じました。
  - ・誘導に関して、前年度引継ぎに対応できたことと、教員がポイントについてくださったことで、全く問題なく解決できることはよかったです。
  - ・通行人へのお願いが聞き入れてもらえず苦労した。
  - ・池と通路の三方向からの人流整理の人数は二人程度必要かと思います。遊具や倉庫脇から人が入ってくることがあるので立ち番がいるか、カラーコーンがあるかといかも。
  - ・F地点で少しトラブルがあったので、男性役員が立つか、配置を増やすなどの検討必要かと思いました。急遽役員の旦那様が協力してくれたのも大変助かりました。ボランティア必須だと思いました。
  - ・自分の子ども以外でも、最後までがんばって走り切る子ども達を応援している保護者の様子に感動した。
  - ・観覧応援の保護者さん、一般の方ともにマナーよくトラブルありませんでした。がんばって走る1年生が、かわいいかったです。  
(事後アンケートより抜粋)



↑ゴール前は最後のがんばりに、ひと際大きな声援が送されました。

## 困っていることは少しでも

日々PTA活動をしていますと、委員さんや保護者の方からいろいろと声をかけていただくことがあります。先日も「旗当番をいているけれど、旗が古くなり新しいものがあれば交換してほしい。でも誰に相談したらよいのか」と相談を受けました。福井教頭先生に相談したところ学校内に予備の旗があることを知り、手配することができました。子ども110番の掲示物も古く見づらいものもあり、交換をさせていただきました。

一昨年は熱中症対策でミストシャワーを購入しました。昨年は業者を入れてのトイレ清掃を行ったり、バスケットゴール新調したりしました。先日も他校にて使わなくなつた楽器を譲り受けました。リサイクル学用品、図書も現在収集中です。

可能な限り児童のためにできることを学校と相談し、解決に向けて歩みを進めています。保護者の皆様のご協力もいただきつつ、「こうあつたらいいな」と思うございましたらその声をお寄せください。

※本の寄付もご協力ありがとうございました。  
2日でこれだけ集まりました。→



※新しい旗当番用の旗です。いつでも交換を受けていますのでお声かけくださいね。



9月5日（日）に開催予定の岩田校区防災訓練「みんなで学ぼう！感染対策と避難所の開設」が、10月31日（日）に延期して再度開催延期となっていましたが、2022年2月20日（日）に改めて実施いたします。11月より新型コロナウイルスの感染状況も落ち着いており、運動会、どんどこまつり、ランフェスも感染対策を十分に講じた上で行われました。12月後半も新たな変異株、第6波に対して、今まで通り感染症対策を怠ることなく学校生活、日常生活を送っています。

開催に対する想い、意義は過去のPTA通信にも掲載しております通り、今回の開催に際しても、自主防災会と協力して会場内の感染対策をより徹底して臨んで参ります。当初の夏開催と違い冬開催ということもあり、訓練内容、会場レイアウトの変更がありますが、改めてチラシ配布にてご案内させていただきます。今回の訓練にて災害に対する正しい知識や防災の技術を学んでいただき、その学んだことを皆さんで話し合い、今まで以上に防災意識を高めてほしいと思います。多くの方々のご参加をお待ち申し上げます。

※当日は、リサイクル学用品販売コーナーや内容豊富なキッチンカーを用意しておりますので、お楽しみに！  
(防災訓練2021担当：PTA副会長 東海)



※チラシは現在、マイナー  
チエンジ作成中。  
しばらくお待ちください。

### □□□編集後記&編集長のちょっとロングな独り言□□□

運動会にはじまり、どんどこまつり、ランフェスと怒涛の2学期も終わろうとしています。2021年も残すところあと1週間となりました。PTA活動も残すところ3学期のみとなり、本年度の締めくくりと来年度へのバトンタッチを行っていきます。心地よい疲労感もありつつ、少しでもよい着地ができるように役員一同も気を引き締めてがんばっていきます。引き続きよろしくお願ひ致します。

さて、編集長 烏井も岩田校区内にてお仕事をさせていただいておりますが、先日のどんどこまつりの職業体験講座に参加させていただき、後日そのお礼のお手紙とアンケート結果をいただきました。

児童からの心温まるお礼の言葉、知りたいことをもっと教えてほしいなどの要望をスタッフ全員で読ませていただきました。地域に根ざし、社会貢献のできる会社を目指す中で少しでもお役に立てればと思って講座を引き受けさせていただきましたが、当日講座を担当させていただいたスタッフは大変勉強になったとのことでした。

私たちが普段お話をされる相手は大人です。しかし、小学生の子どもたちを相手に自分の仕事の内容をわかりやすく説明するのは意外と難しく、どうしたらわかりやすく、かつ楽しく説明できるのかを何度も事前に練習をしたのだそうです。思ったようにできたこと、うまくいかなかつたこともあったようですが、子どもたちが学校で日々学んで成長していくように、私たちも普段のお仕事はもちろんのこと、次の機会に向けがんばっていきたいと思っています。

それでは皆さん、よいお年をお迎えくださいませ。

(編集長 烏井)



※すごくいいにまとめて  
あり、感激！！  
つらくなつたら読み返して  
明日への活力にします！